

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Con permiso de ustedes

Ustedes, los señores, burgueses y obreros, y los señoritos, más o menos intelectuales, que están empeñados en hacernos felices por medio de la revolución, van a permitirnos por un momento que no hablemos de la Constitución ni de la República, ni del jamón con chorreras que cada español va a tener el día siguiente de caer la Monarquía.

Comprendemos que todas estas cosas, las que no son comestibles, sobre todo, les tienen a ustedes preocupadísimos y desazonados; pero hay en España muchas más de interés mayor, aunque ustedes no lo crean o se lo figuren. De una de ellas vamos a hablar.

Esta crisis económica, que se siente en España. Esperen ustedes un poco y no se precipiten a decir que la culpa es de la Monarquía. Ya sabemos que ustedes acostumbraban a culpar de todo a la Monarquía, hasta de la sequía o los pedricos. Pero ahora no les vale el «argumento» para arrimar el seño a la sardina sediciosa.

Porque esta crisis es un fenómeno universal. La hay hasta en los Estados Unidos, el país más próspero del mundo; la hay en Alemania nación republicana, y en Inglaterra monarquía democrática gobernada por laboristas, y comienza a sentirse en Francia donde hay una república que a muchos de ustedes les hace caer la baba. La crisis no es cosa de República o Monarquía sino desconcierto mundial de factores económicos que se ríen de formulas políticas. Si acaso las formulas políticas—una revolución, o una amenaza revolucionaria, o unas algaradas como las que ustedes saben armar—sirven para un mentar aquel desconcierto, es decir para agravar la crisis.

La de nuestro país no tiene las proporciones pavorosas que en otros pueblos; pero tal vez nos defina más que a éstos porque España es más débil. Hemos perdido tanto tiempo y tantas energías en pelearnos por motivos políticos!

Preguntan ustedes, señores revolucionarios, a los comerciantes, y les dirán que cada día se vende menos y con menor utilidad; a los agricultores y les contestarán que el trigo no tiene salida o la ha de manera ruinosa para ellos; a los industriales, y les enterarán de la dificultad de colocar sus productos; a los exportadores, y les señalará que el extranjero nos ha comprado en enero de este año muchos menos minerales, pieles, arroz, cebollas, aceitunas, naranjas, conservas y corchos que en igual mes de 1930; a los obreros, y les hablarán de paro forzoso y de los jornales insuficientes; el 90 por 100 de los españoles, y les oírán quejarse de la vida cada vez más cara y difícil.

Sea en la crisis económica, que tiene tanto que ver con la Monarquía como las siembras de primavera con la Constitución. ¿Qué hacemos ante esta crisis? ¿Disparar contra ella discursos radicales? Como si casiáramos ir a la revolución? ¿Korredaríamos más una mancha que no es posible desenredar por medios políticos? ¿Devir a la crisis que espera a que caiga la Monarquía? ¿Pedir a los españoles que se aguanten hasta que llegue el momento oportuno de la República? Con permiso de ustedes—o sin él—, entendemos que los proyectos de ustedes serán tal vez muy interesantes; pero que ahora lo único interesante es sacar a España de la crisis que la agarra. Y para esto lo primero que hace falta es paz. De modo que...

X.

En la mañana

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid y. Lerón el prestigioso abogado y ex senador del Reino don Miguel Rodríguez Valdés.

—Ha llegado de Barcelona nuestro paisano el músico 1.º de Infantería de Merina don Eduardo Lázaro con su encantadora hija Lolita, después de haber impresionado en la Casa Pamplón el disco de que es autor, «Semana Santa en Cartagena», que en breve se pondrá a la venta en toda España.

A demás ha obtenido el señor Lázaro otro éxito durante su permanencia en la Ciudad Condal, pues ha alcanzado tres de los diez premios del concurso abierto por las acreditadas revistas «El Hogar y la Moda» y «Lecturas», y a los que se hablan presentado unos ciento cincuenta trabajos algunos de reconocido mérito.

Reciba el estudioso e inspirado músico nuestra felicitación.

—De Madrid ha regresado el Ingeniero-Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla don Agustín Martín Montalvo.

—De Villafranca del Panadés ha venido el teniente de Infantería don Arturo Soler Martínez.

—De Zamora ha venido el R. P. Nazario Alonso, elocuente misionero del Corazón de María, para predicar en el solemne novenario a San José que hoy ha comenzado en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen.

NOTAS VARIAS

El Gobierno ha concedido la Gran Cruz de Isabel la Católica al distinguido abogado y ex diputado a Cortes don Eduardo Espín Vázquez, al que felicitamos por tan honrosa distinción.

—Mañana a las 5 de su tarde y en la consagrada Iglesia de Santo Domingo, se verificará el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita Adela de la Huerta y Cándido con el ilustrado capitán de corbeta don Francisco Moreno de Guerra.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana a las nueve se efectuó el entierro de la señora doña María Candelaria Moreno viuda de Boni con numeroso y distinguido acompañamiento.

Descanse en paz y reciba su hermana don Guillermo Bant la reiteración de nuestra sentida condolencia.

## Recompensas por un salvamento

La Junta Central de la Sociedad de Salvamentos de Naufragos, ha concedido las siguientes recompensas a la dotación del destructor «Lepanto», por el salvamento de los cinco tripulantes del laúd «Vicente Trillo», cuyo hecho ocurrió en estas aguas en la noche del 29 del pasado noviembre y con motivo de un terrible temporal que causó varias víctimas:

Medalla de plata, al alférez de navío don Dionisio Martínez de Velasco  
Medallas de bronce: cabo de mar Francisco Jiménez Díaz; fogonero preferente Eleuterio Martínez O. y marineros Francisco Hernández Sala, José A. Zamora González y Antonio Ferrer Castelló.

Este personal, tripulando un bote automóvil, acudió en socorro del citado laúd, que se iba contra la escollera de fuera del puerto, consiguiendo, después de inauditos esfuerzos, remolcarlo y ponerlo a salvo dentro del puerto.

## Actos religiosos

El domingo se celebraron en la Caridad y en Santa María de Gracia Misa de Comunión general, como terminación de los Ejercicios Espirituales que con tanto provecho moral dirigió durante la semana pasada el elemento P. Muñoz, de la Compañía de Jesús.

Concurrieron a uno y otro templo respectivamente extraordinario número de caballeros y de señoras, que se acercaron a la Sagrada Mesa con gran fervor.

En la Caridad ofició el P. Muñoz, dando después la Bendición Papal.

Por el abundante bien que la práctica de estos Ejercicios propocionan, hemos de felicitar a sus organizadores respectivos, la Junta del Santo Hospital y el señor Cura de Santa María don Tomás Collados.

—En Santa María a fin de conservar los frutos de los Ejercicios, ha quedado establecido un día de retiro espiritual al mes, el primer viernes, haciéndose el ejercicio correspondiente por la mañana a las 11 y por la tarde a las 5.

—Ha comenzado hoy un solemne novenario a San José en la Iglesia de Santa María. Todos los días en su capilla por la mañana a las 8 habrá misa y ejercicio de la novena y por la tarde a las cinco y media exposición del Santísimo, rosario, ejercicio, cánticos y reserva, terminándose con el Vísperas.

El día 19, festividad del glorioso Patriarca, habrá a las 8 misa de Comunión general y a las 10 función solemne con sermón que predicará don Eugenio Para, coadjutor de esta parroquia.

## Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor marqués de Magaz, el Ingeniero-Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, don Agustín Martín Montalvo y Gurrus, teniente de Infantería de Marina don Juan Luque Canis y el teniente de Infantería don Arturo Soler Martínez.

—Desembarca del submarino «C-3» y pasa de segundo comandante del destructor «José Luis Díez» el teniente de navío don Luis Regalado.

—Se dispone que el torpedero número 21 pase agregado a la Escuela de Aeronáutica en Barcelona para donde saldrá dentro de unos días.

—Se pasaporta para San Fernando al teniente de Infantería de Marina don Juan Luque, que marcha al frente de un transporte de ciento cincuenta soldados que han sido destinados al primer Regimiento.

—Desembarcan del «Almirante Lobo» y pasan al destructor «Churruarín» los alféreces de navío don Nicolás Tuduri y don Julio Castro.

## Información de Ejército

Gobierno Militar

Cumplimentó a S. E. el teniente de Infantería comandante militar del Castillo de San Julián don Arturo Soler Martínez.

## VII ANIVERSARIO Doña Florentina García de Tudela Meseguer DE AZNAR

falleció el 12 de Marzo de 1924

R. I. P.

La misa de requiem que se celebre en la Iglesia de la Caridad el día 12 del corriente, a las 11 1/2, las que se celebren dicho día en la parroquia del Carmen a las 9, 10, 10 1/2 y 11, y las de Santiago y otras Iglesias de Totana se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

Su viudo hijos, madre, hermanas, hermanos políticos y demás familia ruegan a sus amistades la asistencia a estos actos y una oración por el alma de la finada.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

## ¿QUE OCURRE CON EL GAS? PRONTO LO SABREMOS

## Firma de Marina

(Por telégrafo)

Madrid.—La firma del ministerio de Marina de hoy contiene las siguientes disposiciones:

R. D. aprobando el Reglamento de constitución y funcionamiento de la Junta consultiva de la Dirección General de Navegación, Pesca e Industrias marítimas.

R. D. concediendo la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco a don Alfredo Mendizabal Martí.

Concediendo la Cruz de primera clase del Mérito Naval con distintivo blanco pensionada al Delineador mayor don Elias Barreiro.

Propuesta de ascenso a favor de los comandantes de Artillería de la Armada don José Fernández Vega, don Amador Villar, don Lorenzo Palares y don José Hernández.

Propuesta de ascenso a favor del capitán de Ingenieros de la Armada don Ramón Pardo y don Ramón Saenz.

## Lotería Nacional

(Por telégrafo)

Madrid.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

Primero	9.065	Madrid.
Segundo	24.717	Montilla.
Tercero	32.421	Valencia.
Cuarto	35.988	Zaragoza

La fotografía de más gusto y donde se dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerse  
**MAYOR 18**

## Las víctimas del bolchevismo

En la Iglesia catedral ortodoxa rusa, llamada del Salvador, de Nueva York, hay una capilla dedicada a lo que bien puede llamarse «el duelo de Rusia», pues cogidas de sus muros llaman la atención unas lápidas donde se leen los nombres de las víctimas de la barbarie soviética. Visión trágica, ciertamente, a juzgar por la serie inacabable de los intrucos. He aquí algunas cifras.

La familia imperial rusa; 1.560 sacerdotes; 34.585 maestros, magistrados y médicos; 16.367 estudiantes y profesores; 79.900 funcionarios; 65.890 nobles y aristócratas; 54.340 oficiales; 196.000 obreros; 268.000 soldados de Infantería y marina; 890.000 paisanos. Esto es, más de 1 millón 300.000 muertos.

Las últimas cifras, desgraciadamente bastante elevadas, se explican por los diez años de guerra civil, durante los cuales se libraron muy a menudo sangrientas luchas entre labriegos que defendían sus tierras y soldados que arrebatában los cosechas.

Este cuadro de horror, parece que no basta a convencer a los que trabajan para la transpiración de la experiencia rusa a otros países, de lo funesto y amargo de los resultados.

## Las quiebras en Europa durante el pasado año

El pasado año ha sido calamitoso, financieramente, para todo el mundo. Las dificultades económicas, cada día más difíciles de vencer, han arrastrado tras de sí un número considerable de Empresas industriales y mercantiles.

En Europa, el record de quiebras corresponde a Italia, que registró 15.000; le siguen en la estadística, Alemania, con 12.000, Francia con 9.000 e Inglaterra con 8.000.

Los Países Escandinavos han sufrido indemas de la epidemia financiera.

De América... no hablamos. La estadística adquirida proporciona interesantes datos.